

# UNA ELECCION SIN PROPUESTAS DE JUSTICIA SOCIAL

## UNA ELECCION SIN PROPUESTAS DE JUSTICIA SOCIAL

Muchas letras hay escritas sobre las últimas elecciones: que ganó la estabilidad, que salió fortificado el oficialismo, que fue una elección sin pasión. Desde nuestra perspectiva nos interesa destacar que fue una elección sin propuestas reales de justicia social.

Hemos asistido a un bombardeo de publicidad política, y pocas veces se nos han hecho saber de propuestas que hagan a la solución de los problemas que día a día debemos soportar los argentinos.

Lo grave de ello es que la ausencia de propuestas de justicia social muchas veces nos hacen perder de vista las ventajas de vivir en democracia, libertad y derecho.

## PERDIDA DEL PODER POLITICO DEL ESTADO

Lo que en realidad sucede es que se ha producido un reemplazo grave para la vida democrática, esto es que la economía ha reemplazado a la política; vale decir gobierna el Estado una parte del Estado que es la economía y no la política como sería lo correcto. Ha habido un retroceso del poder político (que nace de la convivencia, que tiene carácter general) con respecto al poder económico (que tiene carácter particular y que se interesa de que los números cierren, sin importar la justicia o la injusticia que se cometa para ello). Y así como en otras épocas el poder militar reemplazaba al poder político, el poder económico reemplaza al poder político con la complicidad

de algunos dirigentes de los partidos mayoritarios. Por ello, en nuestro país, quien mejor puede capitalizar el triunfo electoral es el Ministro de Economía.

Este esquema es propio del Liberalismo, en donde el Estado sólo cumple un rol de vigilante de las transacciones que se producen en el mercado (Estado Gendarme).

## LOS NEOLIBERALES EN LA ARGENTINA

Este NUEVO LIBERALISMO (NEO-LIBERALISMO), fue puesto en vigencia a través de la política implementada desde EE.UU. por Ronald Reagan y la Escuela Económica de Chicago (los Chicago's Boys).

En nuestro país existen políticos neoliberales, que han logrado introducirse en el aparato del Estado, y casi siempre llegaron a caballo de los partidos mayoritarios, mimetizados en los mismos, porque de otra forma les hubiera sido imposible llegar. Llevar adelante una política determinada, "EL AJUSTE".

## EL ESTADO DESACTIVADO

Virtualmente, han desactivado el aparato del Estado, y hoy nuestro Estado carece de poder. El Estado no tiene fuerza para dar solución a los graves problemas de falta de trabajo, comida, vivienda, salud o mayores salarios que requiere el pueblo. Día a día los argentinos se desgastan en conflictos en los cuales el Estado no interviene para obli-

gar a una solución o cuando interviene lo hace en contra de los sectores más desprotegidos. Por ejemplo en el cierre del Banco del Interior y Buenos Aires, es ahora el Banco Central (o sea todos los argentinos) quien será el responsable de pagar su cuantiosa deuda, o en Córdoba donde hemos asistido al cierre de una Empresa de Transporte (Mediterráneo): trescientas familias sin pan, todo un sector de la población sin transporte y la Municipalidad interviene después de tres meses. Lo hizo para dejar a los trabajadores sin trabajo y conceder en forma precaria el servicio. Se usa en contra del pueblo una política de desgaste y para peor el mensaje es que todo se hace para bien del pueblo.

Lo grave es que se nos está haciendo normal lo que es injusto. Nos dicen que cuando mejore la economía habrá tiempo para la justicia social, pero la justicia social es un valor permanente, más en un Estado Democrático. Además la justicia social es una decisión política y no el resultado de los excedentes de la economía; por ejemplo, los niños que hoy son mal alimentados (los niños pobres que tienen hambre) sufren una patología neurológica y nunca más podrán desarrollarse intelectualmente de una manera normal.

Por otro lado, de la injusticia sólo puede resultar más injusticia.

## RESULTADOS DEL AJUSTE

En nombre del ajuste el pueblo argentino asiste al derrumbe de sus conquistas más queridas, la Empresa Pública por el Estado Privatizado, la Ley de Contrato del Trabajo por la flexibilidad laboral (Ley de Empleo), el abandono de la tercera posición para alinearse en el nuevo orden internacional, la salud pública, la educación gratuita, la posibilidad de acceso a la universidad, etc. y últimamente el grave avance del Gobierno Central sobre las autonomías provinciales, pretendiendo instaurar una suerte de nuevos unitarios, con Provincias intervenidas o imposibles de gobernar por causa de las

## PANORAMA POLITICO

políticas impuestas desde el gobierno central. ESTA POLITICA NO DA RESULTADOS.

El neoliberalismo en América Latina no ha logrado dar los frutos que se prometieron. Desde Méjico hasta la Patagonia, ningún país puede decir que la experiencia haya sido positiva. Por el contrario toda América Latina asiste con tristeza a la dureza de un ajuste injusto, que siembra miseria, desesperanza y muerte para sus pueblos y es el cólera una de las secuelas de esa política. En los casos de Chile o Bolivia, que muchas veces se exhiben, no ha habido un mejoramiento en las condiciones de vida de los habitantes, sino una mayor concentración económica por los poderosos.

### MAS SOBERANIA Y NADA DE JUSTICIA

Luego del triunfo electoral comienza a vislumbrarse una NUEVA FUERZA en el espectro político del país, tal es el MENEMISMO, distinto claramente del peronismo, y a su vez también, distinto al liberalismo vernáculo, aunque más cercano a este. Esta nueva fuerza arrastra consigo una mayoría del pueblo, que lo sigue no por zonzo (análisis que no compartimos) sino porque el pueblo tiene entre sus virtudes la necesidad de creer, la necesidad de que la economía ande bien, porque ello le posibilita desenvolverse y la esperanza que no pierde totalmente. Sumemos a ello publicidad que confunde y se obtiene el triunfo menemista.

Claro que este avance le ha sido permitido al oficialismo sin una oposición organizada y articulada desde los sectores populares. Las fuerzas progresistas no lograron unificar sus propuestas, sus programas y sus candidatos y fueron a la elección en una infinidad de alianzas, partidos y frentes, que sólo lograron que la gente se confundiera y no escuchara un sonido unificado, que convenciera y que fuera viable. Es evidente que se carecía de dinero para hacer publicidad y el poco mensaje que se emitía no alcanzaba a llegar. Por otro lado, atomizada, la izquierda,



no logró luego de las elecciones, resultados que le permitan exhibirse como una fuerza homogénea y capaz de concentrar poder. Las líneas internas de los partidos tradicionales que se muestran como más progresistas, tampoco pudieron colocar a sus candidatos en cargos expectables. Por todo ello el oficialismo concentra una gran cuota de poder.

Luego de las elecciones, hemos asistido, nuevamente, a la soberbia oficialista. Un Ministro de Economía prohíbe la protesta y por la huelga son despedidos miles de trabajadores de Y.P.F., por decreto hemos abandonado el Movimiento de Países No Alineados. Miles de trabajadores bancarios peligran de quedarse en la calle, un pueblo entero de nuestra Patagonia pelagra de desaparecer por el cierre de la industria que allí da vida a todos los habitantes. Se está por sancionar la Ley de Empleo (flexibilidad laboral) la ley de topes indemnizatorios y la reforma de la ley de accidentes de trabajo. El Canciller anuncia en las Naciones Unidas su aval al nuevo orden internacional, y el Embajador de los EE.UU. indica a nuestro parlamento cual es la ley de medicamentos que se debe sancionar, y finalmente se apunta contra San Nicolás, tratando de despedir a 3000 obreros de SOMISA. TODO ESTO HA SUCEDIDO LUEGO DE LAS ELECCIONES. Y la corrupción, su investigación, su esclarecimiento, han pasado a segundo plano, por voluntad del poder que se ostenta.

Esta política, a pesar de haber sido favorecida en las urnas, entra en contradicción con las necesidades reales del pueblo. Habiendo arrancado los trabajadores patagónicos una solución favorable, NOS INDICAN UN CAMINO: LA MOVILIZACION.

### ¿QUÉ HACER?

Como cristianos pensamos que Dios está de nuestro lado, junto al pobre, junto al pueblo, porque el Evangelio dice "tuve hambre y me diste de comer", y el pueblo tiene hambre y sed de justicia, y Dios está aquí a nuestro lado, camina con nosotros, repitiéndonos a cada momento este mensaje y este programa de SOLIDARIDAD.

En lo colectivo la cuestión requiere un análisis de nuestra tarea. Cuantas veces observamos desde afuera las instituciones de la sociedad civil, sin meternos dentro de instituciones del pueblo. TENGAMOS CLARO, EL POQUITO PODER QUE HOY DETENTA EL PUEBLO ESTA EN LA FUERZA DE SU VOTO Y ORGANIZATIVAMENTE EN ESAS INSTITUCIONES DE LA COMUNIDAD, en el Centro Vecinal, en la Mutual, en la Cooperativa, en la Fundación, en el Sindicato, en la Comisión del Dispensario o de la Guardería, en el Colegio Profesional y en las mil instituciones en que la Sociedad Civil puede organizarse.

Los partidos políticos han perdido la noción de representante y nuestra tarea será entonces fortalecer las instituciones representativas de los intereses del pueblo, participar en ellas, dotarlas de dinámica, exigirles democracia interna, y luego hacer propuestas que favorezcan al sector popular que representemos y canalizarlo políticamente. Poco a poco y sin llevarse a nadie por delante, iremos logrando una democracia real (porque nace desde nuestra propia institución popular), con justicia social, podremos concentrar poder popular para hacerlo valer en las urnas y aportaremos a que cada día se descubran las ventajas de vivir en libertad, derecho y justicia.

**Alberto Layún**